
Seite 1/2
www.legakids.net

Ausnahmen beim langen-i
Sehr oft schreibt man Wörter mit langem-i mit 
einem ie. Aber es gibt Ausnahmen. 

Hier f indest du solche Wörter. Sie werden an 
der Stelle mit dem langen-i mit -ih, -i oder -ieh 
geschrieben. 

empfiehlt ihren Benzin Kino stiehlt ihm ihrem  
geschieht flieht ihre zieht Tiger Biber ihnen 
Igel Kaninchen dir sieht ihrer ihres Krokodil 
wir Vieh ihn Bibel Fibel mir gib ihnen dir ihr 
 
Schreibe alle Wörter in die passende Spalte:

–ih 
 
Das sind nur wenige 
Wörter, die aber sehr 
oft vorkommen!

–i 
 
Das sind etwas mehr 
Wörter, die man sich 
merken muss.

–ieh 
 
Nur wenige Wörter, 
die auch nicht so oft 
vorkommen.
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–ih –i –ieh

Und hier kommt noch eine Liste mit -ine-Wörtern  
(im Infoblatt zu dieser Folge gibt es ein Spiel dazu):

Nahrungsmittel: Sardine, Rosine, Mandarine, 
Clementine, Nektarine, Margarine, Praline, 
Gelatine

Technik: Maschine, Turbine, Limousine

Sonstiges: Kusine, Violine, Routine, Vaseline, 
Vitrine, Kabine, Gardine, Ruine, Lawine
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